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Сегодня Интервью Г. Г. Черникова: «Перспектива»: Мнение ЗрИТСАЯ
в два года спустя. пресса в МЖК-4 о кино США 

номере: | - 2 | — 3 ань. | — У

ОРГАН ПАРТКОМА, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И АДМИНИСТРАЦИИ ПРОЕКТНО СТРОИТЕЛЬНОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ — 
СВЕРДЛОВСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ДОМОСТРОИТЕЛЬНЫЙ КОМБИНАТ ИМ. 60-ЛЕТИЯ СОЮЗА ССР (ПСО СДСК)

ф Выходит с 1 января 1974 года

Экскаваторщик Владимир Клепиков из управления 
механизации работает на благоустройстве территории 

близ, пускового дома № 1 по улице Шейнкмана.

Текст и фото В. Калимасова.

* Острый сигнал

Н. Нагибин и
Да, нам, редакции, 

приятно, что раздаются 
телефонные звонки то 
монтажников, то отделоч
ников о помощи, — газе
та нужна, но с другой 
стороны, в редакции нет 
ни наружных стеновых 
панелей, ни оборудова
ния, ни столярки, у нас 
нет даже лишнего сотруд
ника, чтобы выехать по 
вашему тревожному сиг
налу. Наша помощь толь
ко одна — сила печатно
го слова.

■ И вот последний зво
нок. Начальник участка- 
№ 2 из СУ-7 Николай 
Григорьевич Нагибин по
просил срочно связаться 
с Черниковым и помочь 
его коллективу — нет 
фронтов работ на' обще
житии на углу улиц Боль
шакова и 8-е Марта, куда 
девать людей?

Что ответить Николаю 
Григорьевичу, болеющему 
за свое дело?’

В данной ситуации мы 
вновь столкнулись с си
туацией стык-мбнтажа, 
которую мы обрисовали в

«рэкет» УЭМ
статье «Как распутать 
клубок Белова?».

Пояснение дала заме
ститель начальника объе
динения В. С. Деньгина: 

: — Общежитие на 
ул. Большакова обяза
тельно сдаем, это наше, 
родное общежитие, оно 
поставлено ;в график 
третьего квартала. Не
увязка произошла по ви
не треста «Уралэлектро- 
монтаж», руководители 
которого занимаются са
мым настоящим экономи
ческим «рэкетом» — тре
буя большей оплаты за 
свой труд. К ситуации 
подключено ТСО «Сред- 
уралстрой».

Редакц й я газеты 
«Свердловский строи
тель» не намерена уг
лубляться в «кухню» 
ДСК, ТСО, УЭМ — ва
жен итог: обгцежйтие 
нужно готовить к сдаче, 
коллектив участка Н. Г. 
Нагибина должен полу
чить фронт работ. И чем 
скорее —’ тем лучше, 
тем более что есть во
просы по теплопункту и 
Коммуникациям.

В. ВЯТКИН.
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НА ОЧЕРЕДНОМ за 
седании президиума проф
кома рассмотрен вопрос 
«О проведении отчетов и 
выборов профсоюзных 
органов в 1990 году». В 
связи с истечением пре
дусмотренных Уставом 
профсоюза рабочих стро
ительства и промстройма- 
териалов СССР сроков 
полномочий профгру
поргов и? цеховых коми
тетов,, а также первич
ных Организаций, объеди
няющих менее 150 чело
век, президиум постано
вил: провести отчеты и 
выборы Профгрупоргов — 
до 25 июля, цеховых ко
митетов — до 25 августа, 
профкомов первичных ор
ганизаций в подразделе
ниях — до 10 сентября 
с. г. Профкомы организа
ций, насчитывающих в 
своем составе свыше 150 
человек, отчитываются в 
будущем году.

На заседании президи
ума решен вопрос о рас
пределении жилья, полу
ченного объединением в 
порядке 10-процентного 
отчисления жилья строи
телям. В частности, 
4 квартиры из получен
ных 14 отданы семьям 
с ул. Чайковского, чьи 
дома идут под снос и где, 
согласно коллективному

* Информация для размышления

Таковы
За первое полугодие те

кущего года объединение 
ввело в эксплуатацию 181,6 
тысячи кв. метров жилья, 
что составляет 41,3 про- 
'цента годового задания.

Если учесть, что почти 
все объекты соцкультбыта, 
включая три детских ком
бината, перешли на второе 
полугодие, то задачи, сто
ящие перед коллективом 
объединения по вводу, ос
таются очень сложными.

Ввод по генподрядным 
стройуправлениям выгля-

* Новости * события * объявления -
Вместо 

министерства -
Российский

концерн
На имя начальника ПСО 

поступила телеграмма еле 
дующего содержания: «Ва

*В президиуме профкома ПСО дц-ц- ......... - ....

Сдадим «Дружбу» в аренду?
договору, ДСК будет 
строить дом "для своих 
работников. И вновь по
путно возник вопрос о не
оперативном, недостаточ
ном выделении главком 
так называемого 10-про
центного жилья, положен
ного строителям по зако
ну. Вместо 10 процен
тов от построенного главк 
выделяет сейчас на кол
лектив ДСК в среднем 
2—3 процента. Члены 
президиума предложили 
решать этот вопрос на 
данном этапе совместны
ми усилиями председате
лей профкомов и бригади 
ров ДСК.

На заседании профко
ма речь шла и о возмож
ности наиболее полно удо
влетворить желания и за- 
явки домострой те лей 
иметь приусадебные уча
стки. В частности, с кол
лективными письмами на 
этот счет обращались к 
руководству объединения 
строители СУ-7, СУ-27, 
СУ-28. В настоящее вре
мя в Белоярском райис

итоги
дит следующим образом: 
СУ-1 — 52,4, СУ-7 — 39,5, 
СУ-13 — 55,3, СУ-15 — 
34,4 тысячи кв. метров. 
Это показатели за шесть 
месяцев 1990 года.

По объему строительно
монтажных работ собствен
ными силами объединение 
продолжает «держаться» 
на уровне 90 процентов к 
выполнению в первом по
лугодии прошлого года.

По подразделениям это 
выглядит так, если взять 
план и фактическое выпол-

ше личное участие необ
ходимо 19 июля в г. Но
восибирске. Здесь состоит
ся конференция по ликви
дации Минуралсибстроя 
СССР и образованию кон
церна «Росуралсибстрой».

Информационное 
сообщение

26 июля в помещении 
ДК строителей им. М. Горь

полкоме решается вопрос 
о выделении ДСК 25 
гектаров земли в Брусян- 
ском совхозе. Помогать 
оперативному решению 
вопроса будет инициатив
ная группа из представи
телей подразделений ДСК, 
которая создана на засе
дании президиума. Отвод 
земельного участка мо
жет быть решен положи
тельно уже осенью.

И еще один важный со
циальный вопрос обсуж
ден на’ заседании прези
диума профкома: в по
следнее время содержа
ние социальных объектов 
(база отдыха, столовая, 
детские комбинаты, спорт
комплекс, пансионат 
«Дружба» и т. Д.) ложит
ся все более тяжелой но
шей на «плечи» ДСК, на
ходящегося и без того в 
довольно нелегком эконо
мическом положении. При 
этом один из объектов — 
пансионат «Дружба» — 
явно не оправдывает рас
ходы на него. За год 
«Дружба» поглощает из 

нение СМР за полугодие: 
СУ-1 — 2885—3070, СУ-7 — 
2780—2788, СУ-13 — 2767— 
2143, СУ-15 — 2782 — 2380, 
СУ-27 — 11513 — 10321, 
СУ-28 — 7221 — 5493, 
трест «Спецфундамент- 
строй» — 9028 — 8215, а 
по объединению — 39063— 
34514 (в тыс. рублей).

На уровне прошлого го
да удержалось только 
СУ-1 и некоторый рост 
дал коллектив СУ-27.

При данном выполнении 
объема работ налогообло
жение по «системе Абал
кина» за полугодие остает
ся на уровне первого квар
тала — около 450 тыс. руб.

Планово-экономический 
отдел объединения.

кого состоится конферен
ция трудового коллектива 
ПСО «Свердловский ДСК».

Повестка дня:
1. О выполнении коллек

тивного договора за пер
вое полугодие 1990 года.

2. Выборы делегата на 
XI отраслевой съезд проф
союза.

Начало конференции в 
17.30.

Администрация ПСО. 
Профком объединения.

фондов ПСО «Свердлов
ский ДСК» 66 тысяч 
рублей, а отдыхают в 
нем лишь немногие домо
строители. По данным за 
прошлый год, половина 
подразделений ПСО вооб
ще не пользовалась услу
гами пансионата. Сейчас, 
когда второй «компань
он» по содержанию 
«Дружбы» — Сысертский 
завод Гидромаш вообще 
отказался от пансионата, 
содержание «Дружбы» 
становится для ДСК и 
вовсе невыгодным. В 
связи с этим члены пре 
зидиума профкома реши
ли: в качестве экспери
мента не эксплуатировать 
пансионат год, а деньги 
расходовать на приобре
тение большего количе
ства путевок выходного 
дня и путевок' на мест
ные, уральские, маршру
ты. Правда, в последний 
момент родилось еще од
но любопытное предложе
ние: а не сдать ли пансио
нат «Дружба» на год в 
аренду?..
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* Депутатские 

будни

Как живешь, 
глубинка?

У народного депутата 
СССР А. А. Захароэа идут 
летние парламентские ка
никулы. И проходят они 
.очень своеобразно. Оста
вив на время Свердловск, 
Березовский и Асбест, он 
решил вплотную познако
миться с сельскими и по
селковыми Советами ок
руга. Не пропуская ничего, 
перечислю, где он побы
вал, — это поселки Ок
тябрьский (под Березов
ским), Кедровка, Рефтин
ский, Ключевск, Изоплит, 
Лосинка, Белокаменный и 
Монетный.

Нак живет наша ураль
ская глубинка? Ответ сло
жен и нелегок. Советы 
этого уровня находятся в 
тяжелейшем положении: 
нет денег, нет людей, нет 
материальных ресурсов, а 
в поселках живут тысячи 
семей, ежедневно ставя
щих перед собой десятки 
вопросов, а именно: рабо
та коммунального хозяй
ства, службы быта, плохие 
дороги, трудно отремонти
ровать жилье, провести 
газ, отопление, как запас
тись дровами и так далее...

Вот вам три примера из 
жизни местных Созетоз.

Поселок Монетный. Здесь 
два депутата, Антонина Ва
сильевна Тумылина (мать 
троих детей) и председа
тель поселкового Совета 
Николай Михайлович Кинд- 
рась при поддержке «зеле
ного движения» добивают
ся, чтобы проект строи
тельства щебеночного карь
ера был экологически чи
стым, тем более, что сам 
проект по этой части не 
прошел через экспертизу 

в Госкомприроде. Если вы
шестоящие организации 
все же добьются открытия 
щебеночного карьера, сле
дует уже сегодня побеспо
коиться о будущей жизни 
отселяемых жителей.

Поселок Октябрьский. В 
нем проживает всего 113 
человек. Детей нет. 113— 
это число точное, столько 
раздается талонов. Подав
ляющее большинство жите
лей —• старики, те, кто 
в 30-е годы работал 
здесь на торфоразра
ботках. Живут в бараках. 
Условия проживания — нет 
слов. Доживают свой век. 
Впечатлениэ страшное.

А. А. Захаров в решении 
этого клубка проблем на
шел доброго помощника— 
заместителя председателя 
исполкома г. Березовского 
Владимира Ивановича Пе
репелкина. Я был свиде
телем их разговора, когда 
решали, подключать ли 
здесь Свердловский ДСК, 
Уральский ли завод преци
зионных сплавов или обла
стное торфообъединение— 
это уже детали. Решение 
здесь однозначное: три ба
рака образца 1936 года 
как можно быстрее долж
ны пойти под бульдозер, 
для 113 стариков нужно по
строить дом.

Поселок Белокаменный. 
2000 жителей. Уютные ме
ста, река Пышма, красивый 
сосняк, рядом профилакто
рий «Ураласбест» и дом от
дыха птицефабрики, изве
стное Ольховское болото— 
отстойник Белоярской атом
ной. Люди обеспокоены 
экологией. И о реке Пыш
ме общественность начи
нает бить тревогу.

Восемь поселков объ
ехал народный депутат 
СССР, до окончания парла
ментских летних каникул 
планирует посетить все ос 
тальные. Здесь его изби
ратели — это его сегод
няшние заботы, его депу
татские будни.

В. ЛИПАТНИКОВ, 
помощник 

народного депутата СССР.

Наш корреспондёнт 
встретился с начальником 
ПСО «Свердлов с к и й 
ДСК» Г. Г. Черниковым 
и попросил его ответить 
на некоторые вопросы.

— Геннадий Григорье
вич, сегодня 9 июля, 
ровно два года назад это 
был ваш пер ый рабочий 
день в качестве началь
ника домостроительного 
объединения после выбо
ров на альтернативной 
основе. В тот день 200 
выборщиков из 342 про
голосовали за вас и тем 
самым выдали вам ман
дат на руководство мно
готысячным коллективом 
свердловских домострои
телей на пять лет.

Хотелось бы вернуться 
к вашей предвыборной 
программе и попросить 
хотя бы вкратце расска
зать о ее выполнении. 
Вам напомнить ее?

— Нет, я хорошо по
мню все, что излагал в 
предвыборной программе. 
Она сложилась у меня в 
течение двух недель, еще 
до выборов, когда я де
тально знакомился с под
разделениями ДСК.

К примеру, тогда нель
зя было не обратить вни
мание на различие инте
ресов между заводскими 
коллективами и строите
лями. Медленно, но этот 
разрыв устранен. Так, в 
кооператив «Завод КПД» 
передан участок СУ-28, 
занимающийся сборкой 
высотных домов серии 
137С, — в результате 
появилась общая заинте
ресованность в конечном 
результате и заводчан, и 
монтажников. Здесь из
менились и экономиче
ские показатели, и зар
плата в том числе, в луч
шую сторону.

То же самое и по за
воду ЖБИ им. Ленинско
го комсомола, который 
сегодня представляет из 
себя ассоциацию коопе
ративов, в уставе кото
рой поставлена цель — 
решение программы 
«Жилье-2000», в том чи
сле и собственной.

Далее. В моей про-

* Актуальное интервью

ПРОШЛО ДВА ГОДА
грамме было обращено 
внимание на отсутствие 
грузоподъемных меха
низмов в УПТК, на внед
рение через это управле
ние нормо-комплектов ин
струментов. По мере 
средств мы продолжаем 
развитие, базы УПТК, а 
что касается нормо-комп
лектов, то все бригады 
четырех генподрядных 
стройуправлений за два 
года получили 32 нормо- 
комплекта разных типов. 
И если их нет в каком- 
нибудь звене, бригаде, 
то это нерасторопность 
руководителей стройуп
равлений.

Насколько я информи
рован, наше УПТК и его 
главный инженер М, К. 
Каримов лично выполня
ют все заявки по инстру
менту. Жалобы могут 
быть только из бригад 
СУ-7, где руководителей 
не устраивает цена — 
экономят деньги, не ду
мая о людях.

В предвыборной про
грамме планировалось 
создание управления ме
ханизации, чтобы все ме
ханизмы сосредоточить в 
одних руках. Это сдела
но. Главному механику 
и начальнику созданного 
управления энергоснаб
жения мною поручено 
вплотную заниматься 
«малой механизацией» на 
объектах. Тов. Накоря- 
ков и Цыбатый работают 
в этом направлении без- 
системно, и я поручил 
главному инженеру ПСО 
т. Тарикову Н. Г. прове
сти в конце июля сове
щание с отчетами этих 
руководителей,

И два. года назад, и 
сегодня для коллективов 
«больным местом» явля
ется вопрос материаль
но-технического обеспе
чения. В своей програм
ме я предлагал переход 
на прямые договоры с 

поставщиками. Это было 
бы решением проблемы. 
Признаюсь, этот пункт 
программы не выполнен. 
Мы не вышли из состава 
ТСО «Средуралстрой», 
поэтому и не реализова
ли вопросы заключения 
договоров.

Но пусть и меня чисто 
по-человечески поймут в 
трудовых коллективах: 
всем известно, что в стра
не сложилась наитяже
лейшее положение по 
всем видам стройматериа
лов. Выход из положения 
я вижу в переходе всего 
коллектива объединения 
на аренду. Подготови
тельная работа в этом 
направлении отделами 
управления ведется уже 
несколько месяцев и к 
концу, года должна быть 
завершена. Переход на 
аренду поправит наше 
производство, улучшит 
экономику, а значит и со
циальное развитие кол
лектива.

В предвыборной про
грамме мною обещалось 
улучшение условий тру
да и быта трудящихся. 
Не буду перечислять все, 
что удалось сделать и де
лается в этом направле
нии. Майское заседание 
большого СТ К одобрило 
ход работ по развитию 
производственной базы 
строительного производ
ства. По жилью: в 1988 
году для трудящихся бы
ло получено 1600 кв. 
метров (сказалась «Сор
тировка»), в 1989 году— 
12500 кв. метров, по 
итогам 1990 года трудя
щимся ДСК на распреде
ление планируется полу
чить по 10-процентному 
отчислению свыше 4000 
кв. метров жилья (кроме 
двух общежитий).

В этом году админист
рация пошла навстречу 
садоводам и огородникам. 
В районе д. Колюткино 

рождается сад «Домостро
итель № 1», примем, 
часть расходов по строи
тельству сада объедине
ние берет на себя, этим 
мы должны в какой-то 
мере отблагодарить за 
труд ветеранов ДСК. В 
дальнейшем, я думаю, 
должны появиться сады 
№ 2, 3 — нужно поактив
нее в этом направлений 
работать председателям 
профкомов.

Несмотря на падение 
объемов производства, мы 
сумели за счет внедрения 
первой и второй модели 
хозрасчета и других ре
зервов поднять среднюю 
зарплату рабочих. В 1989 
году на основном произ
водстве она составила 
332 рубля, в первом 
квартале 1990 года — 
352 рубля.

«Сделать приоритет
ным возведение «нуле
вых циклов» — так бы
ло записано в программе. 
Как вы знаете, при объ
единении создан трест 
«Спецфундаментст р о й». 
В нашей газете уже опу
бликовано интервью с его 
управляющим. Новый 
коллектив треста имеет в 
ПСО твердую поддержку, 
и мне нравятся уверен
ные заявления В. А. Мо
сковских, что в первом 
квартале 1991 года кол
лектив выйдет - на выпуск 
«комплексных нулей». К 
этому могу добавить, что 
в 1988 году монтажникам 
было предоставлено 110 
«нулей», в 1989 — 92, в 
первом полугодии 1990 
года — 53 «нуля» всех 
вводных домов.

В заключение скажу: 
да, нелегко нам жилось 
эти два года, но я твердо 
уверен, что при поддерж
ке всего трудового кол
лектива, с помощью глав
ных специалистов, вете
ранов, ИТР, всех патри
отов Свердловского -ДСК 
уже в 1991 году наши 
производственные дела 
пойдут лучше.

Записал
В. ВЯТКИН.

* Проблемы дня
В редакцию поступило 

уже несколько запросов от 
наших чита~елей по рабо
те кабельного телевидения 
в Кировском районе. Люди 
интересуются тем, кто ру
ководит работой кабельно
го телевидения, отсматри- 
вается ли кинорепертуар 
перед выдачей его в эфир 
и несет ли кто-либо ответ
ственность за демонстра
цию на широко доступ
ном, в том числе и для 
подростков, голубом экра
не откровенно порногра
фических кинолент.

Один из читателей пере
дал в редакцию письмо 
Г. Н. Осиповой, которая 
высказывает свое отноше
ние педагога, бывшего ра
ботника дошкольного уч
реждения, к «видео» и ка
бельному ТВ. Приводим 
фрагмент- письма (полно
стью его опубликовала га 
зета «Меридиан», Ад 23 за 
1990 г.), которое, видимо, 
отражает точку зрения 
многих свердловчан на э~у 
проблему.

Кабельное телевидение, 
зародившись у нас в горо
де -3—4 года назад, сегодня 
все увереннее входит а 
квартиры свердловчан. В 
Кировском районе первая 
студия кабельного телеви
дения была основана в до
мах МЖК у «Каменных 
Палаток». Сегодня кабель
ным телевидением инфор
мационно технического 
центра МЖК «Комсомоль
ский» охвачено около 5 
тысяч абонентов, молодеж
ного хозрасчетного центра 
«Эра» — 16 тысяч жителей 
микрорайона «Комсомоль- 
ский-2», комсомольского

«...Эта западная «вакци
на» никак не влияет на 
оздоровление нашего об
щества, а наоборот.

Будущее нашего госу
дарства зависит от того, в 
чьи руки оно попадет. А 
попадет оно в руки нашей 
молодежи, которая в боль
шинство своем (я, конеч
но, не обо всех) не спо
собна будет управлять го
сударством, так как разла
гается уже сейчас. Нарко
мания, рэкет, садизм, раз
врат; насилие — вот что 
внедряется в души наших 
детей и подростков через 
«видики» и отчасти ка
бельное телевидение.

Бизнес кооперативов-ви
деосалонов и кабельного 
телевидения смраден. Это 
не только мое мнение. Чьи- 
то карманы пухнут за счет 
растления нашей молоде
жи, растет преступность, 
причем уже приобретает 
«косметику», о которой в 
нашем обществе и пред- 
ставления-то не имели.

Понимаю, что с пред-

предприятия «Анонс», раз
мещенного в средней шко
ле № 46 на углу ул. Ураль
ской и Советской, •— около 
двух тысяч жителей Пио
нерского поселка.

Созданы и начинают раз
витие еще три студии на 
территории района, но о 
них пока мало что можно 
сказать. Существенно лишь 
то, что только информаци
онно - технический центр 
МЖК из шести студий име
ет договор с киновидеюобъ- 
единением, в соответствии 
с которым делает отчисле
ния из своей прибыли и 
пользуется бесплатно ви- 

принимателями этого на 
правления трудно вести 
борьбу. Да и они, почув
ствовав всю прелесть свое
го положения, никогда са
ми не расстанутся с источ
ником своего процветания. 
Тем более, что эта дея
тельность не запрещается 
властями. Но я считаю, 
что эта ошибочная кампа
ния еще трагичнее кампа
нии безалкогольного дви
жения, порожденные коим 
непредвиденные последст
вия болезненно пережива
ются нашим обществом.

Но направить и обду
мать организацию видео
движения обязаны идеоло
ги, педагоги и Советы...»

ВОПРОС «О РАБОТЕ 
ВИДЕОСАЛОНОВ И СИ
СТЕМ КАБЕЛЬНОГО ТЕ
ЛЕВИДЕНИЯ В КИРОВ 
С КОМ РАЙОНЕ» рас
смотрен НА БЮРО РК 
КПСС.

Деотекой объединения.
Областное киновидео

объединение (генеральный 
директор Г. М. Турецкий) 
создавалось, в частности, 
и для того, чтобы органи
зовывать, в какой-то мере 
регулировать репертуар 
видеосалонов и кабельного 
телевидения по всей Сверд
ловской области. Однако с 
задачей этой явно не спра
вляется: как видеозалы, 
так и студии возникали и 
возникают зачастую, успеш
но конкурируя с «органи
зованными» зрелищными 
предприятиями такого ти
па, без всякого согласова

Кабельное телевидение в районе
ния и даже без ведома 
видеообъединения.
\А КЭП «Альянс», напри
мер, 15 мая сего гдда рас
торг договор с киновидео
объединением, которое не 
наделено правами для воз
действия на руководство 
систем кабельного телеви
дения. Эта студия формаль
но существует при комите
те ВЛКСМ Уральского эле
ктромеханического завода. 
Фактически редакция сту
дии, заявившей о своем су
ществовании в ноябре про
шлого года, не сформиро
вана и до сих пор. Студия 
«Эра» оформилась при 
центре молодежного сер
виса «Каменный пояс». Но 
фактически действует со
вершенно самостоятельно.

Когда вопрос «О работе 
видеозалов и систем ка
бельного телевидения в 
Кировском районе» гото
вился к рассмотрению на 
бюро РК КПСС, было выяв
лено немало нарушений 
финансовой и договорной 
дисциплины. Относительно 
налаженный контроль и 
учет ведется только в сту
дии МЖК. Стоимость обо
рудования этой студии со
ставляет около 150 тысяч 
рублей. Затраты на раззод- 
ку кабеля до одной квар
тиры в среднем составля
ют около 50 рублей. Одна
ко общую сумму абонент
ской платы за пользование 
кабельным телезидением 
в районе установить не уда 
лось из - за отсутствия точ
ных данных по количеству 
абонентов и размеру оп
латы этой услуги. По оце
ночным данным она со

ставляет не менее 60 тысяч 
рублей в месяц.

Как правило, подключе
ние к системам кабельно
го телевидения осуществля
ется с согласия жителей 
дома. Однако есть случай, 
когда передачи распрост
раняются в специальном ди
апазоне через эфир, и то
гда эти студии пополняют 
свою аудиторию неучтен
ными абонентами. Но не 
только в этом проблема. 
Целевые проверки репер
туара фильмов видеосало
нов и студий кабельного 
телевидения в районе, про
веденные работниками от
дела культуры райисполко
ма и членами идеологиче
ской комиссии райкома, об
наружили, что он составлен 
в основном из фильмов ужа
сов, детективов, эротики 
и фантастики зарубежного 
производства. Многие из 
этих фильмов для показа 
детям и подросткам не ре
комендуются. однако диф 
ференциации содержания 
программ с учетом возра
ста телезрителей практи
чески нет. Вот почему и 
возникает масса жалоб и 
недовольства кинорепер
туаром кабельного телеви
дения даже у той части 
жителей, которая добро
вольно и активно поддер
живала идею создания та
ких студий.

Между тем, скажем, сту
дий МЖК и «Альянс» до
статочно полно и широко 
отражали ход предвыбор
ных кампаний в районах 
своего функциониоования, 
они значительно расширя
ют сферу общественно - 

политической информиро. 
ванности' населения, кото
рое чаще находит в их пе
редачах ответы на жгучие, 
злободневные вопросы, чем 
в официальных радио- и 
телевизионных передачах. 
Однако огромные потенци
альные возможности ка
бельного ТВ, в том числе 
и как . альтернативного го
сударственному, использу
ются недостаточно и зача
стую безграмотно как в 
техническом, так и в поли
тическом аспектах. Более 
высокий уровень професси 
онализма демонстрирует 
пока только студия МЖК, 
где привлекли к участию 
в ведении и создании про
грамм профессиональных 
журналистов. Меньше пре
тензий к этой студии и по 
части репертуара, так как он 
подбирается и распределя
ется по времени с учетом 
вероятного состава аудите 
рич.

Бюро райкома КПСС, в 
целом одобрив практику 
развития кабельного теле
видения как средства духо
вного воспитания и массо
вой информации, рекомен, 
довало коммунистам, ис
полняющим служебные и 
общественные обязанности 
в этой сфере, повысить от
ветственность за содержа
ние и структуру программ 
и предложило Кировскому 
районному Совету народных 
депутатов подготовить ре
шение об упорядочении ра 
боты системы кабельного 
телевидения.

С. БИРЮКОВ, 
народный депутат 

Кировского района.
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Сами о себе
Наглядная агитация. Пожалуй, здесь и убеждать ни

кого не надо. Ведь верно же. словосочетание так и по
пахивает нафталином? То есть мертвыми лозунгами, 
карикатурными банальностями, " аморфным^ призыва
ми... Прежними временами то есть. Сегодня, несмотря 
на то, что определение остается тем же, характер его 
заметно меняется —- от пустого «наглядного» внушения 
в сторону «живой» информации, осмысления происходя
щих событий на. страницах этой самой «агитации» в 
лице стенной печати, например. Эту эволюцию можно 
проследить с помощью газет и боевых листков МЖК-4.

Если правильно говорят, что пресса —5 «зеркало» на‘ 
шей жизни, то печатная продукция МЖК-4 — «зеркало»

ТЕЛ^^ТИЧЕСМЯ ПОЛОСА ОРГКО/ИИТЕТ4/ИЖК~4

эмжековских интересов. Чем живут, о том и пишут, 
ведь одним из условий межотрядного соревнования яв
ляется здесь участие в выпуске стенной печати.

Монолог о прессе комиссара стройки И. Фархутдинова
В задачи Генной печати, 

как известно, входит отра
жение внутренней жизни 
коллектива. По идее, цели 
и задачи наших газет и 
боевых листков те же са
мые: не упускать из виду 
интересные события в жиз
недеятельности отрядов, 
уметь зафиксировать на 
бумаге не только крайно
сти — положительные или 
отрицательные моменты (о 
вторых, кстати, чаще мол
чат), — но и описать теку
щие дела, прозу жизни, 
так сказать. Это дается 
сложнее.

В июне, например, бой
цы МЖК предложили от
казаться от выпуска газе
ты, котя по традиции в 
каждом отряде ежемесяч
но выходят одна газета и 
один боевой листок. При
чины! Недостаток инфор
мации, однообразие рабо
чих смен, отсутствие каких- 
либо интересных событий... 
«Пока и писать-то не о 
чем», — сетуют ребята.

Что ж, согласно принци
пам, ни в коем случае не 
стараюсь давить, пошел им 
навстречу, договорились по 
их просьбе выпустить два 
боевых листка.

Но, по-моему, ребята 
здесь не улавливают одно
го момента, газета в дан
ном случае — не дополни
тельная нагрузка, не спо
соб заработать лишние 
баллы в межотрядном со
ревновании, а орган кол
лективной мысли, средство 
самовыражения, возмож
ность творчески порабо
тать не только руками, но 
и уоловой. Именно такое 
саморазвитие и предусмот
рено системой соревнова
ния.

Ведь что значит: не о 
чем писать! Разве бывают 
в природе совершенно 
одинаковые дни! В отряде 
каждый рабочий день что- 
то меняет, нет похожих 
друг на друга — то лиш
нюю панель выпустили, то 
кладки больше сделали. -А
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может быть, и меньше! То
же факты. В общем, ин
формационные листки мож
но каждый день выпускать, 
я считаю. Мы • попросту 
еще не научились отбирать 
рядовые факты, события, 
явления и, пропуская их 
через «серое вещество», 
приходить к каким-то явно 
полезным заключениям и 
выводам. Я убежден, что 
добросовестное сотрудни
чество в собственной прес
се заставит ребят думать, 
оценивать то, что произо
шло в отряде, сомневать
ся, сопоставлять, 'спорить, 
наконец. Я хочу, чтобы лю
бой отряд, прежде чем вы
пустить газету, продумал 
ее тематику всерьез.

Раньше комиссар строй
ки «заказывал» тему для 
газет, то есть определял 
для каждого отряда содер
жательную направленность 
выпуска. Была тема — бы
ло легче. Сейчас я от по
добной практики отказал
ся. Пусть бойцы думают и 

творят сами, ориентируясь 
на внутриотрядные меро
приятия, пусть о себе пи. 
шут сами, давая развер
нуться фантазии, творчест
ву. В этом задача.

А вообще, в целом, на
ша наглядная агитация — 
не самоцель. Она лишь по
могает отрядам выполнять 
свою трудовую программу.

При подведении итогов в 
первую очередь оценива
ется содержание газет и 
боевых листков, хотя не 
последнее место занимает, 
и их оформление, так ска
жем, художественная часть. 
А здесь бойцы у нас мас
тера, особенно в КМСО-14 
(комиссар М. Карбушева).

И еще: через газету от
ряд-новичок «заявляет» о 
себе, представляется, свои 
потенциальные возможно
сти раскрывает. Вот для че
го нужна стенная печать.

Записала 
А. НУЙКИНА.

НА СНИМКЕ В. Ракера: 
И. ФАРХУТДИНОВ.

((Ни стену!», или как в мжк...
...ОБРЕТАЮТ ДРУ

ЗЕЙ. То есть не в пря
мом смысле, конечно. На- 
Оущццм зьщ Даышш- 
ние и проверенные^ во
дились у эмжековцев и 
до того, как они вступи
ли в эту систему. Навер-' 
няка некоторые, из чис
ла сотрудников, появи
лись недавно... Дело не в 
них. Речь идет о добро
желателях. Точнее, о не
доброжелателях. Чего 
греха таить, почти на 
всех предприятиях-доль-. 
щиках отношение к бой
цам МЖК особое, мягко 
говоря, прохладное. Не 
доверяют им кадровые 
работники, подозревают 
в нечистом стремлении к 
«легкому хлебу», а вер
нее, к «легкой квартире».

Так и работают, словно 
на соседних островах, 
каждый на свое королев
ство. Только-то и сохра
нилась связующая ни
точка - пресса. Да по
рой и этот мостик преры
вается, информация «кон
сервируется», не дохо
дит дс коллег. А пустое 
место, как следствие, тот
час наполняется слуха
ми, копится раздражение, 
крепнет недоверие, все 
чаще раздаются упреки 
в ничегонеделании.

Нет, конечно, я далека 
от мысли., что эта публи
кация изменит отношения 
«кадровиков» и эмжеков- 
цев, но, быть может, раз
рядит атмосферу инфор
мационного голода. при 

откроет «тайны за семью 
печатями», позволит 
взглянуть на будничные 

- КМСО ■
г лазами?

Е МЖК-4 нет собствен
ной, единой газеты. Здесь 
живет особая пресса — 
кэмэсэошная, всю печат
ную продукцию которой 
можно свести к одному 
названию: . «На стену!» 
Если собрать под одним 
титулом все изданные 
здесь газеты и информа
ционные листки, то на
верняка получится боль
шая газета формата «На 
смену!» с нешуточным 
тиражом, а также с поря
дочной долей., ймора, вы
думки и фантазии. В се
годняшнем обзоре читате
ли смогут прочесть лишь 
небольшой кусочек этой 
придуманной совместной 
газеты, связанный с пос
ледними событиями в 
жизни отрядов. Итак, 
как в МЖК-4...

...РАБОТАЮТ. «Вот и 
мы включились в сорев
нование среди КМСО. 
Правда, наш КМСО еще 
не имеет' своего номера, 
хотя идет уже третий 
месяц с момента решения 
дирекции МЖК о начале 
нашей отработки. Затб 
у нас есть своя кличка— 
«ДОЗ». Можно и так. 
Работе это не мешает, а 
время идет... Работаем, 
мы, как вы поняли, на 
ДОЗе. Работаем не пер
вый месяц. Спариваем 
оконные блоки, ремонти 

руем их и сдаем госпри- 
емке, то .есть держим под 
контролем большой уча
сток пФвыпуску гото
вой продукции. Правда, 
этот месяц несколько от
личается от остальных, 
К общим праздникам и 
выходным, которых и так 
много, добавились вы
нужденные простои...

Прошла половина пер
вого месяца лета. Вроде 
бы и небольшой срок, но 
есть довольно заметные 
изменения. Ощутимо под
нялась активность бой
цов,. все стали более 'тре
бовательны к соблюде
нию трудовой дисципли
ны. К примеру, то, на что 
иногда закрывали глаза, 
будучи бойцами ОСМО 
или работая на целевой 
программе, сейчас уже не 
проходит. Почему так 
повысилась, активность? 
Несколько причин: 1) это 
то, что к нам наконец-то 
стали относиться как к 
бойцам КМСО, 2) нача
лось внутриотрядное соц
соревнование, 3) более 
внимательное отношение 
к нам стало со стороны 
штаба стройки... Что сде
лано? Изготовлены столы 
и скамейки для столовой, 
урны для голосования. 
Во время субботника на 
стройке выкрашен вагон
чик столовой... (КМСО- 
«ДОЗ»),

«А мы как будто не
плохо потрудились в про
шлом месяце: выкопали 
первую- часть гаража, от

сыпали площадку под ба
шенный кран на 16-м до
ме, освободили площадку 
под второй монолит...» 
(КМСО-М).

...ОТДЫХАЮТ. «Как 
хорошо, что есть социо
логическая служба. Встре
чи с этой несправедливо 
забытой когда-то наукой 
помогают лучше понять 
себя И все, что происхо
дит внутри отряда, найти 
оптимальный вариант для 
согласованных действий. 
С приходом благоприят
ной поры появляется воз
можность проводить сво
бодное время на природе. 
Лес, тишина располагают 
к откровенным беседам. 
Начинаешь понимать, что 
отряд — это твоя вторая 
семья, где,проходит боль
шая часть Времени с поль
зой для дела. Хорошо 
былс бы, если бы мы 
после окончания отработ
ки не растеряли тот запал, 
ту атмосферу, которая 
сближает людей. Хочется 
в это верить...» (КМСО- 
15).

...ИГРАЮТ В ФУТ 
БОЛ. «Примерно за ме
сяц до начала чемпиона
та мира наш отряд начал 
серьезную подготовку... 
За рекордно короткие 
сроки команда КМСО-14 
набрала достаточно энту- 

, зиазма, чтобы провести 
товарищеский матч со 
сборной КМСО-6М. 
КМСО-1П. И вот... бо
лельщики заполнили все 
места на трибунах. Ещё 
бы матч обещал быть 
зрелищным. Начало бы
ло прекрасным — 0:0. Но 
уже на десятой минуте 
соперники открыли счет. 
Мяч в наши ворота забил 
опытный игрок КМСО-1Н 
А. Безруков. На 16-й ми
нуте мяч снова в наших 
воротах. «Снайпером» 
на сей раз оказался А. На
сибулин (КМСО-6М). 
Счет 2:0. Затем опять 
Безруков и опять На
сибулин. Наш голкцпер 
в трансе. Но команда не 
пала духом. После пере
дачи Д. Байкова игрок 
КМСО-14 М. Карбушёва 
забивает первый гол.

«Ура!» — это кричат 
болельщики. Потом сле
дуют второй и третий 
голы. КМСО-14 собирает 
все свои силы и Д. Бай
ков, блестяще обыгрывая 
вратаря. забивает гол. 
4:4. «Браво! Ура!» —- 
болельщики' не дают про
должить матч, вручают 
командам торт.!.».

...ВОСПИТЫВАЮТ 
ДЕТЕИ. «Оказывается, в 

, нашем отряде не 14 че- 
'ловек, а намного больше, 
если учесть семьи наших 
бойцов (семь семей). И 
средний возраст у отря- 

■да молодой, так как де
ти, в основном, малень
кие. Кто же они? Журав
лева Аня (8 лет) и Хво- 
ров Женя (7 лет) учатся 
в начальных классах. 
Когда они будут жить в 
МЖК-4, то перейдут в 
41-ю школу... Алене Пе 
ченкиной 5 лет. Она ходит 
в садик, в старшую группу 
и мечтает о танцеваль
ном кружке. Алена уже 
понимает, что такое 
МЖК — «это много ра
боты». Журавлевой Оле 
(Лелик — так зовет ее 
папа) тоже понятно, что 
такое МЖК — это «ру
ки папы, которые не от
мываются». Оле 4 года. 
В детский сад «Мишут
ка» ходит Байков Алеша 
(4 года). Он с малых' лет 

мечтает быть хоккеистом. 
Когда немного подрастет, 
то обязательно пойдет 
на бальные танцы...» 
(КМСО-14).

...И ПРОСТО «ВАЛЯ 
ЮТ ДУРАКА». «Пишем 
очередной боевой листок 
и думаем, если собрать все 
листки и газеты и сде
лать ИЗ нйх' кораблйки. 
то получилась бы прилич
ная флотилия. Правда, 
плавать ей было бы не
где, так как на промбазе 
нет воды и вчера Иере- 
сохла последняя питьевая 
лужа. От жары. Пере
сохла и надежда на вы
ход в 'Д финала сборной 
СССР. Короче, льем по
следний бетон в склад 
цемента, наливаем битум 
на то, что уже залили, и 
готовимря смотреть, как 
наши «сольют» Камеру
ну.

Тем временем жара де
лает свое жаркое дело. 
Если хватит сил добрать
ся сегодня вечером до ав
тобусной остановки, то 
через две недели сочиним 
боевой листок покруче...» 
(КМСО-Ш).

Выпуск <,<Настенки» 
подготовила

М. ОВОДКОВА
Рисунок и снимок — 

бойца А. БЕЗРУКОВА 
(КМСО 1П).
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* Мир ваших увлечений

ШОУ-КЕИС
АМЕРИКАНСКОГО

КИНО

Впервые в Советском Союзе проходит фестиваль американского документального 
кино. Он стал ответной акцией на недавний фестиваль советского документального 
кино «Гласность» в Америке. Американские документалисты отобрали сначала для по
каза в Союзе 5 фильмов, но потом, решили: пусть фестивальная программа будет об
ширнее, пусть советские люди больше узнают о жизни за океаном, о самих американ
цах, их образе жизни, проблемах, которые их волнуют. Как выразился один из участ
ников американского фестиваля: «У нас нет больше времени оставаться чужими и не
знакомыми друг другу».

В маршруте фестиваля по Союзу первым городом стал Свердловск. По просьбе ре
дакции своими впечатлениями о фестивальной программе делится сегодня с читателя
ми нештатный автор газеты, член городского киноклуба «Кинематограф» Н. В. СОШ- 
КИНА.

Из всей фестивальной 
программы особенно пон
равился фильм «ЧАСТИ
ЦА МОЕЙ ЛЮБВИ». Ге
рой ленты—-парень, италь
янский эмигрант Тогатти. 
Он счастлив и горд тем, 
что живет в Америке, где 
у него есть собственный 
магазин н где он ежеднев
но создает для людей 
хлеб насущный. Хлеб — 
частица его любви. При
готовление, выпечка хле
ба — в подлинном смыс
ле слова творчество Ма
стера, с того самого мо
мента, когда ранним ут
ром Тогатти входит в свой 
магазин, насвистывая ме
лодии любимых опер. Вот 
руки его месят тесто, ре
жут, мнут, крутят, прида
вая ему разнообразную 
форму — это какое-то 
произведение искусства. 
Удивительно, как искусно 
делает Тогатти, казалось 
бы, обычное дело. С ка
кой огромной любовью! 
Это фильм о человеке, ко
торый нашел свое призва
ние, сумел претворить 
свою мечту в жизнь. 10 
минут киноленты продю
сера и режиссера Тони де

кусного хлебопека своим 
героем.

Картина Тони де Нон
но отмечена наградами не
скольких фестивалей, в 
том числе Лондонского 
фестиваля — «Выдаю
щийся фильм года».

В фильме Нэнси Язец- 
ко «ДЕТСТВО С РАКЕ
ТАМИ» прослеживается 
развитие космической 
программы США. Ис
пользуя так называемое 
«домашнее кино», кино
хронику и собственный 
оригинальный материал, 
Язецко демонстрирует 
свой взгляд на историю 
космических полетов. На 
встрече с уральцами ре
жиссер рассказала, что 
ее отец был военным и 
работал в сфере реализа
ции космической програм
мы США, что их семья 
жила по соседству с кос
модромом на мысе Кана
верал. Фильм удивитель
ный. Американцы, попав
шие в поле зрения доку
менталистов, раскованно, 
открыто говорят об уда
чах н неудачах космиче
ской программы.

Нонно — кинопоэма 
Мастере и Человеке.

После просмотра

о

ре-
жиссер рассказал нам о 
том, как нашел своего ге
роя. Булочная Тогатти не
далеко от его дома и он 
каждый день покупает 
хлеб только там. Знаком
ство с пекарем натолкну
ло на мысль сделать ис-

В филыпе 
РИГЕЛЬНЫЕ

«ПРЕДВА-Сам 
ВЫБО-

РЫ» Роберт Дрю строго 
документально отражает 
предвыборную борьбу 
между сенаторами Хубер-

году от штата Висконсин. 
Хорошо передана обста
новка, сопутствующая вы
борам, •— волнение кан
дидатов и избирателей, 
напряженная атмосфера... 
Во время просмотра мы, 
зрители, невольно разде
ляем волнение героев 
фильма.

Документальный фильм 
«КРИЗИС» (также ре
жиссера Роберта Дрю) 
посвящен окончательному 
урегулированию конфлик
та между непокорным 
штатом Алабама, пред
ставленным губернатором 
Джорджем Уоллесом, и 
правительством США. Со
бытия происходят в тече
ние одного исторического 
дня 11 июня 1963 года. 
Губернатор Уоллес, полу
чивший от федерального 
суда приказ разрешить 
двум студентам неграм — 
девушке и парню — 
учиться в университете 
Алабамы, встал у входа в 
университет, требуя не 
пускать негров...

В этом уникально от
кровенном фильме режис
сер Р. Дрю показывает 
динамику личных и поли
тических отношений выс
ших эшелонов власти.

режиссер Роберт 
Дрю — бывший военный
летчик и редактор журна
ла «Лайф». Им снято бо
лее 100 фильмов. Мно-

. . гие демонстрируются по 
том Хамфри и Джоном телевидению, завоевыва- 
Кеннеди. Оба выдвига-
лись кандидатами от де
мократической партии на 
пост Президента Соеди
ненных Штатов в 1960

ли своей непосредствен
ностью и искренностью 
признание и награды фе
стивалей.

К числу самых запо-

минающих в фестиваль- Милка». В ноябре 1977 
ной программе я бы от- года Харви Милк, сорока- 
несла фильм Хиты Мак-
Дональд 
жившись 
крофоном,

«Я». Воору- 
камерой и мн- 

режиссер

пятилетний владелец ма
газина фотоаппаратов и

* На заметку книголюбам ■■■ д

Книги 1991 года
Ежегодно, начиная с 

февраля месяца, в мага
зины объединения
«Свердкнига» поступают 
тематические планы изда
тельств страны на следу
ющий год. У товароведов 
и продавцов наступает 
ответственная пора — 
формирование заказообо- 
рота, своего рода фонда 
магазинов на следующий 
год. Ведь от того, на
сколько правильно будет 
оформлен заказ книготор
гового объединения в це
лом, в большей степени 
Зависит, получит ли поку
патель необходимую спе
циальную литературу для 
работы, повышения ква
лификации, учебы.

Многие специалисты 
знают, что своевременно 
и верно оформленный 
предварительный заказ на 
книгу гарантирует ее при
обретение. Причем без 
лишней траты времени. 
Ведь с поступлением кни
ги работники магазина 
отправляют открытку-уве- 
домление покупателю с 
указанием срока выкупа.

Не на все книги, объ
явленные в аннотирован
ном плане, принимаются 
заказы. Не принимаются 
заказы на художествен
ную литературу, на по
пулярные издания по 
шахматам, по дошкольно
му воспитанию, кодексы, 
на популярные энцикло

педии и т. п.
Многие издательства 

сразу оговаривают во 
вступительном обращении 
«От издательства», на ка
кие позиции заказы при
нимаются без ограниче
ний (они выделены обыч
но в первую часть плана), 
на какие заказы совсем 
не принимаются и по ка
ким позициям издания 
выпускаются «в пределах 
плановых тиражей».

За последние годы в 
разряд «условных предва
рительных заказов» кро
ме словарей, различных 
справочников все больше 
попадает специальных из
даний. Особенно по таким 
разделам, как программи
рование, вычислительная 
техника, микроэлектрони
ка, литература по легко
вым автомобилям и дру
гим разделам.

И все-таки примерно на 
80 процентов заказы вы
полняются. Причем, по
стоянные -покупатели зна
ют профиль магазинов 
объединения, знают, что 
издания общественно-по
литической тематики луч
ше заказать в Свердлов
ске в «Политической кни
ге» или в «Доме книги», 
в Каменске-Уральском в 
магазине «Мысль», а дру
гих городах области — в 
основном в головных ма
газинах, что методиче
скую литературу учите

лям, преподавателям ву 
зов, студентам, школьни
кам лучше заказывать в 
свердловском «Доме кни
ги» или в магазине «Мо
лодая гвардия» (ул. Че
люскинцев, 23), а, допус
тим, научно-техничес
кую — в . специализиро
ванных магазинах «Тех
ническая книга» в Сверд- 
лсвске и городах области; 
заказы по темпланам 
«Музыка», «Советский 
композитор» в более пол
ном объеме выполняют в 
свердловском «Доме кни
ги», в магазине Xs 111 
г. Алапаевска и других 
универсальных магазинах 
объединения, заказы на 
сельскохозяйственную ли
тературу выполняет ма- 
газин-опорный пункт из
дательства «Агрспрсмиз- 
дат» — Дом книги.

Прием предваритель
ных заказов ведется не
посредственно в магази
нах и на предприятиях, 
заводах, в школах, ву
зах... Добровольные по
мощники работников при
лавка у себя на рабочих 
местах ведут эту нужную 
работу, разъясняя прави
ла оформления заказов и 
преимущества этой фор
мы обслуживания.

В настоящее время ма
газины объединения полу
чили более 60 издатель
ских планов на 1991 год.

М. КОВАЛЕВСКАЯ, 
редактор отдела 

пропаганды 
объединения 

«Свердкнига».

встречается и разговари
вает со своими соотечест
венниками. Различны ли
ца, возраст, расы, пол и 
род занятий... Останавли
вая людей на площади в 
Нью-Йорке, режиссер за
дает им вопросы о смыс
ле жизни, счастье, чем 
они гордятся в своей 
стране и что бы сделали 
для ее дальнейшего про
цветания. 12-минутный 
фильм таланйгливо сде
лан. Серия уличных ин
тервью преобразуется в 
эмоциональный, трепет-
ный мир
мыслей и чувств.

человеческих
Сопо-

ставления вызывают смех 
и слезы. Но истинный 
смысл всего происходя
щего на экране гораздо 
шире, чем просто серия 
интервью. «Я» превра
щается в «Мы» к концу 
этого замечательного, тон-

явный гомосексуалист, 
был выбран в отдел ин
спекции городского сове
та СаЮФранциско. Дэн 
Уай1|, бывший полицей
ский и пожарник, ярост
ный приверженец «старо
модных ценностей», -был 
избран туда двумя года
ми раньше. Через 11 ме
сяцев работы Милка в 
оффисе Дэн Уайт спрово
цировал ссору и, убил 
Харви Милка. Почему? 
Что было действительной 
причиной драмы? Режис
сер Эпштейн и его фильм 
дают возможность загля
нуть в юридическую и 
политическую системы 
Америки, проследить на
чальный этап движения 
за полную свободу в

кого фильма.
До своей карьеры в 

но Хита Мак-Дональд 
ботала в театре и на 
левндении. Она сама

вопросах секса, 
и олицетворял 
Милк.

На закрытии 
ля свердловский

которое 
Харви

фестива- 
режис-

ки- 
ра- 
те- 
пи-

шет сценарии, а также 
занимается операторской 
работой. Ее фильмы 
«Ядерный морской порт», 
«Нью-Йорк Сити», «Сад 
Джибсов» имеют награды 
Академии.

Режиссер Роберт Эпш
тейн представлял на фе
стивале свой фильм 
«Жизнь и времена Харви

сер Сергей Мирошничен
ко поблагодарил заокеан
ских гостей и сказал, что 
прежде чем фестиваль 
состоялся, потребовалось 
много сил, труда, чтобы 
«пробить» идею его про
ведения. И все-такн фе-
стиваль состоялся! Его
организаторы, гости, зри
тели сошлись в надежде 
ца то, что у этого фести-
валя «первой лас-
точки» — обязательно 
должно быть продолже
ние.

НА ЛИКОМ БРЕГЕ ШАРТАША...
Фото В. Калимасова.

КАЛЕНДАРЬ ИГР
16 июля
18-30 — СУ-20 — 

ЖКК
19-30- У НТК — СУ- 

15
19 июля

18-30—УМ—СУ-13
19-30 — СУ-29—СУ-7 
20-30 — СУ-20 —
УПТК

23 июля
18-30—СУ-1 — ЖКК 

19-30 — УМ — СУ-15 
20-30 — СУ-29 -
СУ-28

26 июля

18-30—СУ-7 — СУ-13 
19-30— СУ-20 — СУ-1 
20-30—УМ — УПТК

30 июля
18-30-СУ-29—ЖКК 

19-30—СУ-7 — СУ-15 
20-30 — СУ-13 
СУ-28

Игры первенства 
проходят на стадионе 
ДСК.

За справками обра
щаться по тел. .28-27-54 
к главному судье со
ревнований В. А. 
Мыльникову.

* По слухам 

и достоверно

Как 
футболисты 
разрешили 
конфликт

После выступления на 
чемпионате мира по 
футболу в Италии сбор
ная СССР отказалась 
возвращаться обратно. 
Гак ли это? И по каким 
причинам?

Р. Аукщюнас.
За разъяснением мы 

обратились к начальнику 
сборйой команды СССР, 
вице-президенту Федера
ции футбола СССР 
Н. Симоняну.

Согласно постановле
нию Совета Министров 
СССР игрокам при вы
ходе в финальную часть 
чемпионата мира и Евро
пы выплачивается 10% 
всей суммы, заработан
ной при выступлениях за 
сборную. Всего за 4 года 
на предварительном эта
пе чемпионата мира было 
заработано около 2 млн. 
225 тыс. швейцарских 
франков (1 млн. 200 тыс. 
долларов).

Были предусмотрены 
премиальные выплаты на 
чемпионате мира-в случае 
выхода в '/8 финала в 
сумме 500 инв. рублей 
за сыгранный матч.

В связи с тем, что 
сборная СССР выступила 
крайней неудачно и не 
смогла выйти в следую
щий круг, то и выплаты 
игрокам не производи
лись. Ситуация сложи
лась таким образом, ''что 
многие футболисты, не 
участвовавшие в отбороч
ных играх чемпионата 
мира, получили только су
точные деньги. Кроме 
этого, Федерацией футбо
ла СССР был заключен 
контракт с итальянской 
компьютерной фирмой 
«Арче - компьютер - чики- 
троникс» на сумму 150 
тыс. долл, за рекламу. 
Члены сборной могли 
рассчитывать на 20 про
центов.

Игроки потребовали вы
платы причитающегося 
гонорара за рекламу. Бы
ло заявлено, что если 
требования не будут вы
полнены, команда от
кажется возвращаться на 
Родину. После перегово
ров между руководством 
и. группой футболистов во 
главе с Р. Дасаевым 
конфликт удалось разре
шить за полтора часа до- 
отъезда в аэропорт. Иг
рокам сборной было вы
плачено 30 тыс. долл.

Проще всего забро
сать камнями неудачни
ков. Гораздо сложнее 
разобраться в сложив
шейся ситуации. Нет пол
ной ясности при проведе
нии коммерческих матчей. 
Есть ли смысл играть на 
чемпионате и получать 
суточные, когда игроки 
футбольных клубов стра
ны, выезжая за рубеж, 
за те же 3 игры полу
чают по нескольку тысяч 
в твердой валюте. Пора 
уже, видимо, футболь
ным ведомствам, игрокам, 
тренерам определить свои 
права и обязанности и 
четко их выполнять.

Подготовил М. ЛАМЦОВ.
(«АиФ», 13 июля 

1990 г.).
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